



PUBLICACION ANUAL DE LA ASOCIACION POLAR PINGÜINERA ANTARTICA ARGENTINA

GACETILLA ANTÁRTICA





ÍNDICE

| | |
|---|----|
| ➤ Comisión Directiva | 3 |
| ➤ Información de Secretaria | 3 |
| ➤ Teléfonos útiles | 3 |
| ➤ Fallecimiento del Subof Pr (R) CEPPI | 4 |
| ➤ Celebraciones del Bicentenario Día de la Patria | 5 |
| ➤ COMNAP | 6 |
| ➤ Reunión Bilateral Argentina-Chile | 7 |
| ➤ RAPAL | 8 |
| ➤ Campaña Antártica de Verano | 9 |
| ➤ Escuela de Capacitación Antártica | 11 |
| ➤ Conmemoración 55º Aniversario de la 1ra Expedición Terrestre Invernal Antártica | 12 |
| ➤ Carrera 8km en Base San Martín | 13 |
| ➤ Casamiento en Base Esperanza | 13 |
| ➤ Primer Programa de AM – Radio Nacional | 14 |
| ➤ Inauguración Gimnasio Base Esperanza | 14 |
| ➤ Rompehielos ARA Almirante Irizar | 15 |
| ➤ Puesta en posición del Subdirector Antártico | 16 |
| ➤ Entronización de la Virgen de los Hielos y Nieves Antárticas | 17 |
| ➤ Información de la Comisión Antártica | 18 |
| ➤ Felicitaciones | 18 |
| ➤ Defunciones | 18 |
| ➤ Cena Anual de Camaradería | 19 |
| ➤ Fallecimiento del Cnl (R) Adolfo Irusta | 20 |



Comisión Directiva

Comisión Directiva

Presidente

Grl Br Justo Francisco TREVIRANUS

Secretario

Cnl Orlando Rubén INTERLANDI

Tesorero

Cabo Primero Matías CONDE

Vocal Titular

Suboficial Principal Edgardo RIVAS

Vocal Titular

Suboficial Mayor Luis BRIZUELA

Vocal Titular

Suboficial Principal Guillermo BRAGNA

Vocal Suplente

Suboficial Principal (R) Juan Carlos VIDELA

Vocal Suplente

Suboficial Principal (R) Gerónimo ANDRADA

Vocal Suplente

Suboficial Principal (R) Carlos Antonio ROTOLO

Órgano de Fiscalización

Titular 1

Coronel Marcos RAMIREZ

Titular 2

Coronel Miguel Ángel MONTELEONE

Delegados Regionales

Córdoba

Coronel Gustavo Rogelio CAMPellone

Bariloche

Coronel (R) Carlos Florencio FEROGGIO

Entre Ríos

Suboficial Mayor (R) Juan Francisco PÉREZ

Mendoza

Suboficial Mayor (R) Julio ABDALA

Neuquén

Coronel (R) Abel BALDA

San Luis

Sargento Ayudante (R) José Félix VEGA

Información de Secretaría

Teléfono: 4361-4123 / 7185 Int 121 – Dirección: Av. Paseo Colón 1407 (CABA)
Lunes a Viernes de 0800 a 1300

Les recordamos a todos nuestros socios que se encuentran habilitados los siguientes números telefónicos para comunicarse con las Bases Esperanza y Belgrano 2:

• Base Esperanza: 0810-222-0770 / 0880 y 0810-333-0990

• Base Belgrano 2: 0810-333-0110 y 4373-4756/4759

Estos números son considerados por las empresas telefónicas como llamadas de carácter local. Asimismo se podrán comunicar a través del Estado Mayor General del Ejército o desde unidades militares por el sistema REDISE a los siguientes números:

• Dirección Antártica: 02-5164 / 02-5170

• Base Belgrano 2: 06-3118 / 06-3131



@DirAntarEje_Arg



Asociación Polar

FALLECIMIENTO DEL
EXPEDICIONARIO DEL DESIERTO
BLANCO, SUBOFICIAL PRINCIPAL (R)
RICARDO BAUTISTA CEPPI



En la localidad de Venado Tuerto, Santa Fe, falleció el 14 de enero a sus 85 años, el *Suboficial Principal Mecánico Ricardo Bautista Ceppi*, quien integró la *Primera Expedición Terrestre Argentina al Polo Sur*, cumplida en 1965, junto a otros nueve hombres del Ejército Argentino.

La operación tenía como objetivo afirmar la capacidad argentina para alcanzar los rincones inhóspitos del territorio soberano, buscando así dejar sentado los derechos territoriales pretendidos por el país en la Antártida.

Uno de los aportes de *Ceppi* en la historia antártica fue encontrar y construir un vehículo que resistiera la Expedición, para lo cual viajó a Estados Unidos y Canadá. Estuvo tres meses y recorrió veinte mil kilómetros en auto hasta que encontró el prototipo del Sno-Cat buscado, al que le efectuó sesenta reformas mecánicas, especialmente a las orugas, la mayoría para cambiar materiales por otros que resistieran el intenso frío y se adecuaran a las inclemencias y al terreno hostil.

El mecánico venadense también quedó en la historia como el primer argentino desposado en la Antártida.

Los Antárticos Argentinos lo recordaremos siempre por su hombría de bien, entrega al servicio y pasión por la Antártida.





CELEBRACIONES DEL BICENTENARIO DEL DÍA DE LA PATRIA



DIRECCION ANTÁRTICA DE EJÉRCITO



BASE SAN MARTÍN



BASE ESPERANZA



BASE BELGRANO 2



La **XXVIII Reunión del COMNAP (Concilio de Administradores de Programas Nacionales Antárticos)**, se desarrolló en la ciudad de Goa, India, desde el día 16 al 21 de agosto del corriente año. La delegación estuvo conformada por la Sra Verónica VLASICH por la Dirección Nacional del Antártico (a cargo del equipo de trabajo), el *General del Brigada Justo Francisco TREVIRANUS* por la Dirección Antártica de Ejército, el *Comodoro de Marina Marcelo TARAPOW* por el Comando Naval Antártico y COCOANTAR, el *Coronel Carlos MONTENEGRO* y el *Capitán de Fragata Claudio MUSSO SOLER* por el COFFAA.

La reunión reúne anualmente a los países antárticos para tratar temas científicos y logísticos de apoyo a la ciencia y a los programas antárticos de cada nación, con la finalidad de coordinarlos e intercambiar información relevante sobre la materia.



XVIta Reunión Bilateral entre Organismos Antárticos de los Ejércitos de Argentina y Chile

Entre el 1ro y el 5 de agosto, en las instalaciones de la Dirección Antártica, se llevó a cabo un encuentro entre militares argentinos y chilenos.

La Delegación del Ejército de Chile estuvo conformada por el Comandante en Jefe de la V División de Ejército, General de Brigada Luis Espinoza Arenas, el Jefe del Centro de Asuntos Antárticos del Ejército, Coronel Germán Arias Athanaciu, el Subjefe del Centro de Asuntos Antárticos del Ejército, Teniente Coronel Gianfranco Cassinelli Gorigoitia, y el Agregado de Defensa y Militar a la Embajada de Chile en Argentina, Brigadier Jorge Morales Fernández.

Por parte del Ejército Argentino, asistieron el Director Antártico de Ejército, General de Brigada Justo Francisco Treviranus; el Subdirector Antártico de Ejército, Coronel Mayor "VGM" Lautaro José Jiménez Corbalán; el Jefe del Departamento Operaciones e Inteligencia de la Dirección Antártica, Coronel Miguel Monteleone; y el Jefe de Base Antártica Esperanza Año 2017, Mayor Noel Albiero.

La XVIta Reunión Bilateral tuvo por objeto fortalecer los acuerdos en la conformación de la Patrulla de Auxilio y Rescate Antártica Combinada Argentina – Chilena "PARACACH". Asimismo, se analizó la posibilidad de la ejecución de una PEACACH (Patrulla de Exploración Antártica Combinada Argentina – Chilena), con el objeto de materializar una travesía de mayor distancia hacia el sur de la Península Antártica. Para su ejecución se prevé el planeamiento durante el año 2017 y concretar la misma en el terreno en la Campaña Antártica de Invierno 2018.

Durante la jornada, se estudiaron las posibilidades de establecer el Protocolo de Empleo de la PARACACH y el análisis de aspectos Doctrinarios Combinados de Interés. Además, se trabajaron los aspectos que hacen a la actividad antártica y el intercambio para capacitar a las respectivas Dotaciones Antárticas. En tal actividad nuestra Fuerza participa con 1 Oficial y 1 Suboficial, ambos integrantes de la Dotación de la Base Antártica Esperanza, en el Curso de Rescate en Grietas que se desarrolla en la Escuela de Montaña, en la República de Chile. En cuanto al Ejército Chileno, participa mediante 1 Oficial y 1 Suboficial explorador, en la Etapa "Técnica Polar" del Curso Antártico que desarrolla la Dirección Antártica en la localidad de Caviahue, provincia de Neuquén.





La Reunión de Administradores de Programas Antárticos Latinoamericanos se llevó a cabo entre el 12 al 14 de julio de 2016, en la Ciudad de GUAYAQUIL - ECUADOR. El representante de Ejército Argentino fue el Mayor Ing LEONARDO MARTÍN SAKAMOTO.

Temas Expuestos por el personal del Ejército Argentino:

1. Presentación de la actividad de Buceo en la Base Antártica CARLINI, que los Buzos del Ejército Argentino realizan en apoyo a la Ciencia y a la Investigación, llevando a cabo diversos programas nacionales e internacionales.
2. Experiencias sobre el Buceo en Aguas Gélidas, en la Base Antártica CARLINI.
3. Invitación a los diferentes países para la realización del Curso de Buceo en Aguas Gélidas.

Considerando que la actividad de buceo es una actividad de alto riesgo, especialmente en el área antártica, y reconociendo que no existe todavía un criterio único en cuanto a los requisitos para ejercer esta actividad, la RAPAL recomienda: Conformar un Grupo de consultas intersesionesales donde Argentina como pionera del Buceo Antártico (Dirección Antártica del Ejército Argentino) actúe de coordinador del presente trabajo.

En la reunión se dio a conocer el Curso Antártico que desarrolla la Dirección Antártica anualmente, y se ofreció la invitación a realizar la Etapa Técnica Polar II en el Centro de Adiestramiento Antártico, en la Localidad de CAVIAHUE – Pcia de NEUQUEN a los países que integran la RAPAL.

PROXIMAS REUNIONES INTERNACIONALES

RCTA

Lugar: Beijing (China) Fecha: 22 de mayo al 01 junio de 2017
Representante: Subdirector Antártico Cnl Aldo Humarán

COMNAP

Lugar: Brno (República Checa) Fecha: 31 de julio al 02 de agosto de 2017
Representante: Cnl Marcos Jorge Ramírez

Reunión Bilateral entre Argentina y Chile

Lugar: Punta Arenas (Chile) Fecha: 24 al 28 de julio de 2017
Representantes: Director Antártico Grl Br Justo Francisco Treviranus, Cnl Rubén Orlando Interlandi, My Martín Sakamoto

CAMPAÑA ANTÁRTICA DE VERANO 2016/2017



La Dirección Antártica ha realizado una vez más el planeamiento, ejecución y relevo de sus dotaciones y reabastecimiento de las Bases. Además han concurrido a realizar el mantenimiento a las instalaciones un grupo de trabajo a la Base Antártica Esperanza y otro grupo de trabajo a la Base Carlini.

La Campaña Antártica de Verano (CAV) fue diferente a otros años, ejecutándose sin el empleo de un buque Rompehielos. La misma se realizó con medios de la Armada Argentina. Los buques empleados fueron, los Avisos ARA "Puerto Argentino", "Islas Malvinas" y "Estrecho San Carlos", el Buque Oceanográfico ARA "Puerto Deseado" y el Transporte ARA "Bahía San Blas".

La campaña comenzó el 6 de diciembre de 2016, con un acto en Dársena Eco en el Puerto de Buenos Aires con la zarpada del Aviso "Puerto Argentino" a la Antártida. Estuvieron presentes autoridades del Ministerio de Defensa, de la DNA, del Estado Mayor Conjunto y de las 3 Fuerzas Armadas.

El relevo de la Dotación de Base Belgrano 2 se realizó por modo aéreo a través de una empresa privada entre el 15 al 21 de diciembre de 2016. Viajó con la dotación entrante el Subdirector Antártico Cnl My VGM Lautaro Jiménez Corbalán y el My Martín Sakamoto. En el mes de enero se abasteció a la Base a través de aerolanzamientos. Los mismos salieron desde la ciudad de Ushuaia estando para su control y supervisión el Tcnl Luis López y el Subof My Luis Cataldo.

El 18 de diciembre de 2016 partieron de la Base Aérea El Palomar, el Jefe de Base Esperanza con parte de su Dotación. Los abastecimientos logísticos fueron llevados en el Aviso ARA "Puerto Argentino" en tres oportunidades. En el mes de enero el Director Antártico, General Justo Francisco Treviranus puso en funciones al Jefe de Base, el Mayor Noel Albiero. También visitó la misma el Presidente de la Comisión "Virgen de los Hielos y Nieves Antárticas" General (R) Roberto Oscar Reyes y el Comandante Operacional de las Fuerzas Armadas, General de División Carlos Alfredo Pérez Aquino. En el mes de febrero se completo la Dotación con las familias y el resto del personal de cuadros.

El 29 de diciembre se realizó la apertura de la Base Primavera que estuvo operativa hasta el 3 de marzo de 2017, desempeñándose como Jefe de Base el Tte 1ro Ed Fis Diego Nieva.

El 27 de Febrero de 2017, llegan a la Bahía Margarita la dotación entrante de la Base San Martín junto al Subdirector Antártico Cnl My VGM Lautaro Jiménez Corbalán y el Jefe del Componente Terrestre Tcnl Fernando Estévez, en el Aviso ARA "Estrecho San Carlos". En la navegación también los acompañaba el Aviso ARA "Puerto Argentino" que llevaba parte de los abastecimientos y combustible para la Base. El relevo de la Dotación se realizó el 28 de febrero.

La etapa de reabastecimiento a nuestras Bases concluyó el 28 de marzo con la llegada al Puerto de Buenos Aires del Buque Transporte ARA "Bahía San Blas" y del Aviso ARA "Puerto Argentino", donde se realizó una ceremonia en Dársena Norte. Participaron de la misma autoridades del Ministerio de Defensa, de la DNA, del Estado Mayor Conjunto, del Comando Naval Antártico, de la Dirección de Asuntos Antárticos de la FAA y por parte del Ejército, el Director Antártico General Justo Francisco Treviranus, Subdirector Antártico Adolfo Humarán y el Estado Mayor de la Dirección Antártica.

COMANDO CONJUNTO ANTÁRTICO

La Composición del mismo para la Campaña Antártica 2016-2017:

Comandante Conjunto Antártico: Comodoro de Marina Marcelo Cristian Tarapow (ARA).

2do Comandante y JEM: Coronel Miguel Ángel Monteleone (EA).

Jefe Operaciones: Vicecomodoro Lucas Carol Lugones (FAA).

Jefe Logístico: Capitán de Navío Fabián Ramallo (ARA).

Jefe Componente Terrestre: Teniente Coronel Fernando Estévez (EA).

Jefe Componente Aéreo: Mayor Martín González Lastiri (FAA).

Jefe Componente Marítimo: Capitán de Fragata Gustavo Lancellotti (ARA).

Jefa Componente DNA: Sra Silvana Balsalobre (DNA).



Relevo de Dotación de Base Belgrano 2



Relevo de Dotación de Base Antártica Esperanza



Relevo de Dotación de San Martín



Base Primavera el día de su apertura, en la bahía se observa el Aviso Islas Malvinas



ESCUELA DE CAPACITACIÓN ANTÁRTICA

La Escuela de Capacitación Antártica tiene por finalidad: **“Capacitar al personal seleccionado para integrar una Base Antártica dotándolo de los conocimientos, técnicas y habilidades necesarias para hacer frente a las exigencias de la vida en campaña y el desarrollo de las tareas y actividades generales y específicas tanto operacionales, logísticas, como de apoyo científico”.**

Durante el año 2017, se realiza el **Curso Antártico**, de febrero a octubre y el **Curso Antártico Conjunto**, la primera semana de octubre; además, el 1er Curso de **“Guía Polar”**, del cual participan Oficiales y Suboficiales con vasta experiencia antártica, en particular para desempeñar funciones como Jefe o Encargado especialista en organizar y ejecutar patrullas antárticas.

Orgullo de La Dirección Antártica es contar con el **“CENTRO DE ADIESTRAMIENTO ANTÁRTICO”**, cumpliendo un viejo anhelo en post de la excelencia en el adiestramiento del futuro antártico; ubicado en la localidad de CAVIAHUE, provincia de NEUQUÉN, sirve de apoyo para las instrucciones de: supervivencia, esquí, navegación terrestre, operación con embarcaciones, buceo, operación con aeronaves y conducción de vehículos antárticos.





Commemoración del 55º Aniversario de la Primera Expedición Terrestre Invernal Antártica



Integrantes de izquierda a derecha:

- Sarg Gerónimo Mauricio Andrada
- Sarg Ay Silvano Corbalán
- Cbo 1ro Ramón Alfonso
- Sarg Ay Pablo Elgueta
- Tte 1ro Gustavo Adolfo Giró Tapper
- Tte Oscar Sosa
- Sarg 1ro Raúl Rodríguez
- Sarg 1ro Humberto Carrión

*Presidencia
del
Senado de la Nación*
VSP-115/17

Buenos Aires, 29 de marzo de 2017.

Al sub oficial principal (RE)
D. Gerónimo Mauricio Andrada.

Tengo el agrado de dirigirme a usted,
a fin de llevar a su conocimiento que el Honorable Senado, en
la fecha, ha sancionado la siguiente declaración:

“EL SENADO DE LA NACION,
D E C L A R A :

De interés y beneplácito la conmemoración del 55º aniversario de la Primera Expedición Terrestre Invernal Antártica y la sobrevivencia del único de sus integrantes, el sub oficial principal (RE) Gerónimo Mauricio Andrada y a través de él a sus camaradas y el respeto a sus familiares.

Saludo a usted muy atentamente.



[Handwritten signature]
[Handwritten signature]



CARRERA 8 K EN BASE ANTÁRTICA "SAN MARTÍN"



El día 18 de septiembre del 2016, en la Base Antártica "San Martín", se realizó una carrera de 8 kilómetros como parte de las actividades que fomentan la camaradería y el alto espíritu de la dotación.

La misma se realizó con una temperatura de -8°C , cielo nublado y sin viento.

El primer puesto lo obtuvo el Teniente Primero Daniel Humberto MEDRANO, el segundo puesto el Cabo Primero Jorge Horacio CARLUCHO, y el tercer puesto el Capitán Diego Fernando MENDEZ.



CASAMIENTO EN BASE ANTÁRTICA "ESPERANZA"

El día 26 de noviembre de 2016, en las instalaciones de Base Antártica "Esperanza", se celebró el décimo matrimonio en la historia de la Base entre dos integrantes de la Dotación 2016.

Los contrayentes fueron la pareja de docentes que desempeñaban funciones en la Escuela Provincial Nro 38 "Dr Raúl Ricardo Alfonsín", Néstor María Franco y Teresa Romina Magali Lemos Pereyra.

Durante la ceremonia, se entregó a la pareja la Libreta de Matrimonio que avala dicho vínculo, se les rindió honores y luego fueron agasajados con una fiesta en las instalaciones del Casino, donde pudieron compartir con la totalidad de la Dotación esta fastuosa fecha.

08 de Abril de 2017

**Primer Programa en AM - Radio Nacional,
desde LRA 36 a todo el país**

El sábado 8 de abril de 2017, se realizó por primera vez en la historia de LRA 36, un programa de radio en AM – Radio Nacional desde la Base Antártica “Esperanza”, Antártida para todo el país. Este fue transmitido por LRA 1 Radio Nacional (Frec 870 Khz), integrando la cadena de las 49 emisoras que la componen.

El programa pasará a engrosar la programación de la emisora, sumándose a las ya tradicionales emisiones diarias que sólo salen en Onda Corta desde el 20 de octubre de 1969.

Cabe señalar que este nuevo programa, permitirá ampliar los horizontes de LRA 36 – “Arcángel San Gabriel”, difundiendo la actividad antártica no sólo de la Base Antártica “Esperanza” sino de todas las Bases desplegadas en el continente blanco a nivel nacional, en un segmento de media hora y todos los sábados de 17:00 a 17:30 horas por LRA 1 “Radio Nacional



**INAUGURACIÓN DEL GIMNASIO
DE BASE ESPERANZA**



El día 30 de marzo del 2017, quedó oficialmente inaugurada la nueva instalación del gimnasio en la Base Antártica “Esperanza”, permitiendo mediante la puesta en valor de un local en el subsuelo de la Escuela, recuperar el máximo de sus capacidades, ampliando los metros cuadrados disponibles, colocando un nuevo sistema de calefacción, luminarias, ventanas, pintura integral del techo, paredes y el piso y fundamentalmente colocando nuevas máquinas mediante un acuerdo con la cadena de gimnasios “Sport Club”. Este hecho marca un salto cualitativo de enormes proporciones contribuyendo al bienestar de todo el personal militar y civil que componen la dotación de la Base y fundamentalmente a preservar en forma adecuada la salud y el estado físico de los mismos.



Rompehielos ARA “ALMIRANTE IRÍZAR”

El pasado 25 de abril en horas del mediodía, el Rompehielos A.R.A. Almirante Irizar zarpó del muelle de alistamiento del Astillero TANDANOR - CINAR, donde se encuentra apostado para las tareas de reparación y modernización desde el año 2010.

El buque el 10 de abril del año 2007 sufrió un incendio en su sala de máquinas que lo dejó fuera de servicio. Mucho tiempo paso desde ese fatídico día y, si bien, aun no está listo, se pudo comprobar que se va en el camino correcto.

Se navegó hacia una zona de operaciones en aguas del Río de la Plata para realizar un ajuste y calibración de su planta propulsora, paso muy importante para la puesta en servicio de los sistemas del buque en vista a tener su máxima operatividad para la participación en la proxima campaña antártica 2017/18.

El Rompehielos navegó con la dotación de prueba de la Armada Argentina, y personal de TANDANOR, donde trabajaron codo a codo con el fin de realizar todas las pruebas necesarias para que la nave insignia de las campañas antárticas pueda volver a sumar singladuras y millas en su derrotero antártico.

En los próximos meses se prevé continuar con nuevas pruebas de mar (SAT – sea acceptant test) y pruebas de hielo para alcanzar la máxima potencialidad funcional y operativa requerida en la exigente tarea logística de las CAV.

DATOS DE INTERÉS

Desplazamiento: 14.140 tn.

Eslora: 119,3 mt.

Manga: 25 mt.

Puntal: 12,59 mt.

Velocidad: 17,2 nudos.

Cubiertas: 12.

Autonomía: 60 días.

Helicópteros: 2 Sea King SH-3D.

Propulsión: 4 motores generadores diesel MAN - 2 motores eléctricos ABB.

Alimentación eléctrica: 3 motores auxiliares diesel MAN.

Combustible: 4587,9 m3.

Capacidad de bodegas: 1.250 m3.

Transporte de pasajeros: 313

Laboratorio: 415 m2

Capacidad de tubos: 54 U.

Capacidad de tambores: 384 U.

Gas Oil Antártico: 650 m3.

JP1 132.3 m3.



PUESTA EN POSICIÓN DEL SUBDIRECTOR ANTÁRTICO

El día 20 de marzo de 2017, con la presencia del Subjefe del Estado Mayor General del Ejército, General de División D. Santiago Julio FERREYRA se efectuó en instalaciones de la Dirección Antártica la puesta en posición por parte del Director General de Brigada Justo Francisco TREVIRANUS del cargo de Sub Director Antártico del Coronel Adolfo Ernesto HUMARAN. En la ceremonia se escucharon palabras además de los mencionados, del Sub Director Saliente Coronel Mayor “VGM” Lautaro José JIMENEZ CORBALÁN.

Presenciaron la misma autoridades militares de las tres (3) FFAA, personal de la Dirección Nacional del Antártico, de Cancillería, invitados especiales y familiares.





Establecimiento del día del Antártico y entronización de la “Virgen de los Hielos y Nieves Antárticas”

En las instalaciones de la Dirección Antártica el 21 de junio de 2016, se celebró el Día del “Antártico del Ejército” y su Santa Patrona “Virgen de los Hielos y Nieves Antárticas”.

La ceremonia fue presidida por el jefe de tropas presentó los efectivos formados al subjefe del Estado Mayor General del Ejército, General de Brigada Santiago Julio Ferreyra, acompañado por el presidente de la Comisión Antártica, General de Brigada VGM (R) Roberto Oscar Reyes.

La Fanfarria Militar “Alto Perú” del Regimiento de Granaderos a Caballo “General San Martín” ejecutó los acordes del Himno Nacional, seguido de una invocación religiosa y bendición de premios por parte del Monseñor Candia.

Luego, se dio lectura a la resolución del JEMGE, por la cual fue aprobada la Virgen de los Hielos y Nieves Antárticas como Patrona del personal antártico del Ejército y el “Día del Antártico del Ejército”, y a continuación se procedió a la entronización de la Virgen.

A continuación hizo uso de la palabra el presidente de la Comisión, destacando: *“Todo logro antártico es resultado del trabajo de nuestros queridos comandantes, Directores, Jefes, Encargados, organizaciones y dotaciones que cumplieron acabadamente sus responsabilidades, contribuyendo al desarrollo antártico nacional.../ Hoy, 21 de junio es un día trascendente para nosotros porque por primera vez celebramos el Día del Antártico y de su Santa Patrona.../ por último, deseo resaltar que un antártico es aquel que posee un espíritu explorador, conquistador y aventurero.../”*.





***Presidente:** *Grl Br (R) "VGM" – "EDB" ROBERTO OSCAR REYES.*
***Vicepresidente 1ro:** *Cnl I ADOLFO ERNESTO HUMARÁN.*
***Vicepresidente 2do:** *Cnl Ing MARCOS RAMÍREZ.*
***Secretario:** *Cnl I CARLOS MONTENEGRO.*
***Prosecretario:** *Cnl (R) HUGO CARLOS CASELA.*
***Tesorero:** *My Ing LEONARDO SAKAMOTO.*
***Protesorero:** *Cap I MARTÍN MAXIMILIANO OBELLA.*
***Vocal 1:** *Subof My A LUÍS ALBERTO BRIZUELA.*
***Vocal 2:** *Sarg 1ro Ofic CRISTIAN MARCELO PÉREZ.*
***Vocal 3:** *Subof My (R) MODESTO DE JESÚS SOTO.*
***Vocal 4:** *Subof My (R) JUAN CARLOS QUINTEROS.*
***Encargado:** *Subof My I LUIS ARMANDO CATALDO.*

INFORMACIÓN DE LA COMISIÓN ANTÁRTICA

Como acciones principales del próximo aniversario del 21 de junio, Día del Antártico y de nuestra Santa Patrona "Virgen de los Hielos y Nieves Antárticas", serán reconocidos por su trayectoria en el Sistema Antártico los señores:

- **General de División (R) Julio Cesar VERONELLI**
- **Suboficial Mayor (R) Nicolás SUAREZ**

Además se reconocerá al Suboficial Principal (R) Ramón Tito TORRES, único sobreviviente de la patrulla que recorrió en el año 1966 un total de 6530 kilómetros en la barrera de hielo FILCHNER.

También será reconocido el Suboficial Principal (R) MecMot Enrique Humberto VELA. Posee los valores del verdadero héroe actual con las virtudes de los próceres de antaño y constituye un ejemplo vivo entre los Antárticos Argentinos.



MUCHAS FELICITACIONES al Sargento Primero Carlos RIOS a su esposa Alejandra LUNA, por el nacimiento de **CATALINA LUCIA RIOS** el día 01 de junio de 2016.



DEFUNCIONES

Con profundo pesar les comunicamos el fallecimiento de nuestros camaradas que nos han honrado con su presencia en el Continente Blanco:

- **Sargento Ayudante (R) Expedicionario al Desierto Blanco Raimundo CASTAÑÓN.** Falleció el 14 de diciembre de 2015.
- **Suboficial Mayor EA (R) Expedicionario al Desierto Blanco Hipólito QUINTANA.** Falleció el 07 de septiembre de 2016.
- **Coronel (R) Expedicionario al Desierto Blanco Adolfo Guillermo IRUSTA.** Falleció el día 14 de diciembre de 2016.
- **Suboficial Principal EA (R) Expedicionario al Desierto Blanco Ricardo Bautista CEPPI.** Falleció el día 14 de enero de 2017.

CENA ANUAL DE CAMARADERÍA

2017

LUGAR Y DÍA

Ponemos en conocimiento a todos los Socios y Socias que la tradicional e histórica Cena Anual de Camaradería del Año 2017, se llevará a cabo el día 13 de octubre en el Salón del Regimiento 1 “Patricios”.

VENTA DE TARJETAS

Las tarjetas para la Cena tendrían un costo tentativo de \$500 para los socios y \$ 700 para los invitados, pudiendo ser adquiridas a partir del día 15 de agosto, en horario de Secretaría en nuestra





Recordamos a Nuestro gran FITO IRUSTA

Nació en Mendoza el 13 de agosto de 1952. Egresó del CMN como Subteniente del Arma de Infantería en el año 1977, acudió al llamado del Señor, el 14 de diciembre del 2016.

Dios, que todo lo sabe, lo orientó para que abrazara la especialidad antártica. Es así que en 1991 se capacitó para concurrir al Desierto Blanco, primero Base Antártica Esperanza en dos oportunidades, más tarde en Base Jubany, Actual Base Carlini.

Fue el primer Director del Departamento Escuela de Capacitación Antártica y Subdirector Antártico por cinco años.

Pero lo que nos dejó este buen soldado, es el ejemplo de un hombre de bien, preocupación desinteresada por el otro, bondad en cada una de sus actitudes y buenos consejos al momento de sentarse a charlar con él. Transmitía entusiasmo y pasión por la actividad antártica a través de sus experiencias que contaban con su característica jovialidad, que nos hacía sentir, que uno, no se había equivocado en ser antártico.

Visitante asiduo después de su retiro, contaba sus vivencias a los cursos en su Departamento Escuela de Capacitación, aquella que se creó ya hace veintidós años, acercándose como si fuera ayer.

Esto le daba vida, satisfacción, en fin es lo que un soldado como él se merecía, que aplaudieran su esfuerzo al finalizar cada charla, porque era el Coronel Adolfo Guillermo IRUSTA, el Fito IRUSTA, en fin, NUESTRO GRAN FITO IRUSTA.

***FITO QUERIDO LA ANTARTIDA ABRAZASTE
INVERNASTE EN ESPERANZA Y JUBANY
CREASTE LA ESCUELA ANTARTICA Y FUISTE
SUBDIRECTOR
PERO LO MEJOR QUE NOS DEJASTE
FUE TU EJEMPLO DE HOMBRE DE BIEN
LLEGASTE AL CORAZON DE LOS QUE NI SIQUIERA TE
CONOCIERON
TENIAS ESE DON DE TRANSMITIR CON ALEGRIA TUS
HISTORICOS RELATOS
QUE HACEN LA ANTÁRTIDA MÁS ATRACTIVA.
POR DESIGNIO DE DIOS ACUDISTE A SU LLAMADO
PERO SIEMPRE ESTARÁS AQUÍ
DANDO CHARLAS, BUENOS CONSEJOS.
TU VOS AÚN RESUENA EN LAS AULAS Y OFICINAS
POR QUE FUISTE UN GRAN SOLDADO
NUESTRO GRAN FITO IRUSTA.***

